

**Especial  
Admisión 2024**

Acá todos trabajan: el sueño de Maritza Gavilán es armar su propia empresa de vigilancia

# Hablan ingenieros en seguridad, los especialistas con más empleo de Chile

BANYELIZ MUÑOZ

**H**oy se conocen los resultados de las postulaciones y comienzan las matrículas en las universidades que participan del sistema de admisión centralizado. Pero hay carreras sin PAES con inscripciones abiertas que lucen cifras más que interesantes, con índices salariales y de empleabilidad que superan a muchas especialidades universitarias.

De acuerdo a datos oficiales del portal **Mifuturo.cl** del Ministerio de Educación (<https://goo.su/AiSJ0i>), la carrera de **Ingeniería en Seguridad Privada** tiene la mejor empleabilidad de la educación superior chilena. Pasado un año de su titulación, 99,1% de sus egresados ya está trabajando.

En 2022 se titularon 671 ingenieros en seguridad, 539 hombres y 132 mujeres. Una de ellas es Maritza Carolina Gavilán (42), quien recibió el diploma

**Crisis de la delincuencia impulsa a que más empresas requieran de asesorías preventivas.**

de ingeniera en administración en seguridad privada del instituto Iplacex.

Gavilán lleva años en el rubro, al cual llegó de casualidad. Luego de trabajar un buen tiempo como ejecutiva de ventas, quedó cesante y pasó ocho meses así. Un día, cuando se acercó a un supermercado para pedir empleo, le comentaron que solo tenían vacantes como guardia de seguridad. No le llamó mucho la atención, pero su mamá le insistió en que podía ser una oportunidad.

"Hice un curso de cámaras de seguridad, de supervisor y de jefe de seguridad. Trabajé muchos años a cargo de la seguridad de un Cesfam y ahí uno de mis jefes me mencionó que existía esta carrera profesional: él también la cursaba", cuenta.

#### ¿Cuál es su especialidad?

"Un ingeniero en administración en seguridad privada se encarga de asesorar. Por ejemplo, puede fiscalizar obras y ver si cumplen las condiciones de seguridad; por ejemplo, recomendando poner cámaras en ciertos lugares para prevenir la delincuencia. También puede crear empresas de seguridad privada y entregar el servicio a empresas privadas o públicas. De hecho, ese es

Maritza Gavilán (42) sueña con tener su propia empresa de seguridad privada.

mi gran sueño".

Gavilán cree que la demanda por este tipo de profesional tiene que ver con los desafíos que impone el contexto delictivo en Chile. "La delincuencia ha aumentado en el último tiempo. Carabineros y la Policía de Investigaciones tienen mucho trabajo y nuestro apoyo ha sido relevante; somos como los hermanos pequeños. Se necesitan más reforzos para atacar el tema de la delincuencia; la gente no vive tranquila, vive con el miedo de que la puedan atacar o robarles sus pertenencias".

Al ingresar al mercado como supervisor, calcula, estos especialistas reciben sueldos que fluctúan entre \$700.000 y \$1.300.000. Más arriba, un jefe de seguridad suele subir a \$2 millones.

#### Súper capacitado

Cristian Pereira (43), carabinero de formación, trabajó como policía más de 20 años y estudió esta ingeniería para convertirse en asesor y capacitador. Coincide en que hoy la seguridad privada es una urgencia transversal: "Se está expandiendo a nivel nacional y hoy se pueden encontrar muchas empresas que ofrecen servicios de seguridad".

Estos ingenieros, detalla, pueden asesorar a empresas que sufren vulnerabilidades en sus sistemas de seguridad. "Por ejemplo, les podemos mencionar cuántos guardias deben tener disponibles o cuántas cámaras de seguridad pueden colocar. También podemos auditar empresas en materia de seguridad, diseñar planes, fiscalizar y verificar que toda aquella persona que ejerza como guardia de seguridad lo haga con su reglamentación correspondiente. Uno como ingeniero queda capacitado para capacitar y dar mayor claridad a los procedimientos y estándares que hoy requiere la seguridad privada", precisa.

¿En qué le ayudó la carrera a su profesión?

"A tener las competencias para desempeñarme en el departamento OS10 de Carabineros, que son los entes fiscalizadores de la Ley de Seguridad Privada".

¿Eso significó un aumento de sueldo?

"Lo que más involucró fueron nuevos conocimientos y herramientas necesarias para el desarrollo de las actividades que realizo diariamente. Más que nada estudié la carrera por un tema de vocación y para perfeccionarme día a día".



CEDIDA

## Datos duros

La carrera de Ingeniería en Seguridad Privada la imparten cuatro institutos profesionales: Escuela de Comercio de Santiago, Iplacex, IACC y el IP Valle Central. Dura de 8 a 9 semestres y sus ingresos son atractivos: al primer año, promedian cerca de \$1,7 millones brutos; al cuarto, rozan los \$1,9 millones.